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Навстречу юбилею 
Великой Победы
Согласно распоряжению Правительства Москвы 

в округе начата подготовка к празднованию 70-й го-
довщины Победы в Великой Отечественной войне 
1941-1945 гг. Этой теме был посвящен один из во-
просов, рассмотренных на коллегии префекта.

Выступившая с докладом зампрефекта Н.Сви-
ридова  подчеркнула, что подготовка к празднованию 
юбилейной даты – еще одна возможность улучшить 
жизнь наших ветеранов, поднять уровень активнос-
ти общественных организаций, направить нашу мо-
лодежь на изучение героической военной летописи 
России, продолжить военно-патриотическое вос-
питание подрастающего поколения в духе любви и 
верности своему Отечеству.

КРАТКО

На днях в Технологическом колледже №49 
состоялось необычное мероприятие. В 
актовом зале поздравляли первую группу 
воспитанников, которые готовились к 
поездке в Сочи. 

Там в течение месяца ребята и девушки будут 
в качестве волонтеров демонстрировать свое ма-
стерство, которое они освоили в колледже по части 
поварского и кулинарного искусства. Потом они 
вернутся в Зеленоград и будут готовиться к основ-
ной задаче – во время проведения олимпийских игр 
обслуживать персонал спортивного форума блю-
дами. По предварительной информации в период 
олимпиады им предстоит с утра готовить вкусные 
и калорийные блюда, а затем на спецмашинах до-
ставлять их на посты полиции. 

В Сочи из колледжа немного позже направятся 
еще две группы волонтеров. А пока назовем первую 
десятку наших посланцев: Лидия Романова, Нико-
лай Карпов, Роман Филиппов, Александр Елкин, 

Максим Петров, Даниил Зайцев, Алексей Карта-
шов, Дарья Чернова, Игорь Платонов, Иван Тара-
сов. Руководитель делегации – Юлия Александров-
на Круглова. Группу напутствовали заместитель 
префекта ЗелАО Н.Свиридова и директор колледжа 
Ю.Копейкин. Наталья Анатольевна, в частности 
сказала:

– Дорогие друзья! В жизни каждого поколе-
ния остаются в памяти яркие события, которые 
по праву можно назвать вехами в истории госу-
дарства. Например, наше поколение гордится 
тем, что принимало участие в подготовке, ор-
ганизации и проведении летней Олимпиады в 
Москве в 1980 году. Надеюсь, что и для вас уча-
стие в обслуживании зимней Олимпиады-2014 в 
Сочи станет незабываемым событием. 

Вы будете представлять не только родной кол-
ледж, не только Зеленоград, но и столицу России 
Москву на этом спортивном празднике всей плане-
ты. Уверена, что сделаете это достойно, с честью, 
профессионально и на высочайшем уровне. Желаю 
всем успехов и удачи!

 В.ДАЛЬНИЙ, 
фото А.ЕВСЕЕВА

Посланцы Зеленограда 
отправляются в Сочи

СОБЫТИЕ

Открыт Зеленоградский
нанотехнологический центр
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ИНФОРМИРУЕМ ИЗ ПЕРВЫХ РУК Ведущая

Татьяна Сидорова

   НА ЗАМЕТКЕ У ПРЕФЕКТА

Почему ярмарка 
вакансий – 
одна из наиболее 
эффективных 
форм 
трудоустройства? 
Судите сами. Вам не нужно 
обзванивать, обивать пороги фирм 
и обходить массу агентств, чтобы 
найти подходящую вакансию – 
на ярмарке можно напрямую 
пообщаться с несколькими 
работодателями, предлагающими 
работу. 

А где вы еще найдете возможность задать 
интересующие вас вопросы непосредствен-
но кадровым менеджерам? То есть сможе-
те уточнить условия работы и требования, 
предъявляемые к персоналу, размер будущей 
зарплаты, наличие оплачиваемого отпуска, 
социальных гарантий и еще о многое дру-
гое. Все это можно сделать не по телефону, а 
во время непосредственного общения. 

А если случится так, что посетитель яр-
марки не найдет подходящую вакансию, то 
этот человек все равно не потеряет время 
зря! Вы сможете познакомиться с банком ва-
кансий по Зеленограду и Москве, получить 
распечатку заинтересовавших вас предло-
жений. 

Кроме того, посетители ярмарки со-
вершенно бесплатно смогут проконсуль-
тироваться у юриста, психолога, профкон-
сультанта и других специалистов. А если 
человек созрел для того, чтобы открыть соб-
ственное дело, но не знает, как это сделать, 
то и по этому вопросу он сможет получить 
ответ специалистов службы занятости. 

Кроме того, на ярмарке можно будет про-
консультироваться у специалистов ЦЗН по 
вопросу переобучения. Не исключено, что, 
сменив род деятельности, вы получите дол-
гожданную работу.

Средняя зарплата, предлагаемая со-
искателям предприятиями, как правило, 
составляет 22-25 тыс. рублей и выше. Ди-
апазон вакансий также весьма разнообра-
зен: от профессий, не требующих высо-
кой квалификации – дворников, курьеров, 
продавцов, до уникальных специалистов – 
инженеров-технологов, программистов, 
менеджеров и пр. 

На ярмарке все услуги предоставляются 
бесплатно.

11 декабря зеленоградский ЦЗН проводит 
заключительную, четвертую, в этом году яр-
марку вакансий. Она пройдет в помещении 
ДК МИЭТ с 13.00 до 17.00 по адресу: ДК 
МИЭТ, проезд автобусами №№2, 3, 8, 9, 11, 
19, 29, 32 до ост. «МИЭТ».

 Служба информации 
ЦЗН ЗелАО

ЦЗН ЗелАО ИНФОРМИРУЕТ

Мы попросили 
префекта Анатолия Николаевича 
Смирнова рассказать 
о наиболее значимых событиях 
минувшей недели.

Сейчас наступил тот период, ког-
да отрицательные температуры воз-
духа уже надолго станут нормой, 
а столбик термометра редко будет 
подниматься выше  нулевой отмет-
ки. Поэтому, в связи с большой ве-
роятностью образования наледи на 
дорогах и гололеда на тротуарах, в 
округе ведутся активные работы по 
приведению их в надлежащее со-
стояние в соответствии с погодными 
условиями.  

Руководители ГБУ «Автомобиль-
ные дороги», ГКУ «Дирекция ЖКХиБ»
и директора управляющих компаний 
заблаговременно  подготовились к 
работе в зимних условиях. 

Дворники и уборочная техни-
ка активно трудятся на дорогах и 
дворовых территориях согласно 
регламентам. При ухудшении по-
годных условий в эту работу будет 
включено максимальное количество 
дорожно-уборочных, подметально-
уборочных, а также снегоплавиль-
ных машин, роторной и малой тех-
ники. Готовы к работе и  мобильные 
бригады по ручной зачистке и убор-
ке территорий. Ресурсов для этого в 
округе достаточно. Вся техника гото-
ва к работе.

С участием Административно-
технической инспекции, МЧС и 
Мосжилинспекции в округе был 
проведен смотр снегоуборочной тех-
ники, средств малой механизации и 
персонала, который показал их вы-
сокую степень готовности к работе в 
осенне-зимний период. 

С удовлетворением можно отме-
тить, что ГБУ «Автомобильные до-
роги» неплохо подготовилось к зиме. 
Подобные предприятия существуют 
во всех округах 
столи-
цы, 

но лишь в Зеленограде «Автомо-
бильные дороги» обеспечивают 
работу и необходимый порядок на 
всей территории дорожных покры-
тий нашего округа. 

Уборочную технику с целью 
упорядочения движения транспор-
та на всем маршруте уборки со-
провождают сотрудники ГИБДД. 
Предприятие располагает более чем 
двумястами единицами дорожно-
строительной и специализирован-
ной уборочной техники. С учетом 
водителей, ремонтных работников, 
механиков, диспетчеров, дворников 
и других категорий сотрудников в 

учреждении трудится более 500 че-
ловек. Это большой, сплоченный и 
надежный коллектив. Минувшей зи-
мой он справился с уборкой в самые 
обильные снегопады. Надеюсь, что 
не подведет нас и в этом году. 

Особое внимание при уборке сне-
га обращается на осевые и раздели-
тельные полосы, «мертвые» зоны и 
лотки, а также на  автобусные оста-
новки, пешеходные переходы, лест-

ничные спуски и подъемы, тротуары 
с выходом на проезжую часть. 

Сформированы и готовы к ра-
боте бригады по очистке кровель и 
козырьков подъездов жилых домов 
от снега и льда. Готовы к исполь-
зованию в круглосуточном режиме 
стационарные снегоплавильные 
пункты, находящиеся в ведении  ПУ 
«Зеленоградводоканал». 

В нынешнем году, помимо стан-
дартных сезонных работ по подго-
товке к зиме, было проведено много 
дополнительных мероприятий, на 
которые, по решению мэра Москвы 
С.Собянина, были выделены допол-

нительные весьма значительные сред-
ства. По-хозяйски распорядиться эти-
ми деньгами мэр доверил депутатам 
муниципальных собраний, которые 
знают насущные  потребности людей 
в благоустройстве на их территории.

Времени на подготовку к зимне-
му периоду было более чем доста-
точно. Она традиционно начинается 
за полгода до наступления холодов – 
в апреле, после отключения системы 
отопления. В этот период подрядные 
организации занимались проверкой 
состояния трубопроводов систем 

отопления, холодного и горячего во-
доснабжения. Выявленные неполад-
ки своевременно устранены. 

В теплое время года большая ра-
бота была проведена по подготовке 

к зиме жилого фонда: проверено со-
стояние чердачных и подвальных по-
мещений, утеплены окна и дверные 
проемы в подъездах, отремонтирова-
ны кровли, заменены разбитые стек-
ла. К зимнему периоду подготовлен 
и принят Жилинспекцией весь жи-
лой фонд округа. 

В Зеленограде в преддверии 
зимы дополнительно установлены 
шумозащитные окна в корпусах 2-го 
микрорайона на Панфиловском про-
спекте, отремонтирована кровля и 
заменены стояки горячей и холод-
ной воды в корпусах 8 и 9-го микро-
районов. Проведена огромная работа 

по капитальному ремонту домов и 
практически всех подъездов в жилом 
комплексе города. 

Готовы к зиме и учреждения со-
циальной сферы: все здания обра-
зовательных учреждений, объектов 
здравоохранения, учреждений соци-
альной защиты. 

Заблаговременно проведены рабо-
ты по обеспечению теплоснабжения 
и водоснабжения в зимний период 
на объектах промышленного назна-
чения, связи, предприятиях потреби-
тельского рынка и услуг. 

С применением новых техноло-
гий Зеленоградским филиалом ОАО 
«МОЭК» осуществлена реконструк-
ция тепловых сетей и пяти централь-
ных тепловых пунктов. Проведены 
необходимые работы по ремонту 
водопроводных и канализационных 
сетей, колодцев, трансформаторных 
и распределительных подстанций, ка-
бельных линий.

Непосредственно перед наступле-
нием первых морозов и снегопадов мы 
в полном объеме завершили плановую 
промывку дорожно-транспортной 
сети специальным моющим сред-
ством «Чистодор». На территории 
округа полностью промыты проезжая 
часть дорог, все тротуары и дворовые 
территории. Такая работа проводится 
два раза в год. Весной – после исполь-
зования противогололедных реаген-
тов. Осенью – при профилактической 
обработке дорог перед применением  
реагентов. Это позволяет очистить 
проезжую часть от остатков масля-
ных пятен и других нефтепродуктов. 

Что касается реагентов, то в 
округе они запасены в необходимом 
количестве, и с наступлением пер-
вых морозов и снегопадов начато 
их применение.  Жидкие реагенты 
используются только на объектах 
дорожно-транспортной сети округа. 
На внутридворовых территориях и 
пешеходных дорожках предусмотре-
но применение мелкофракционного 
щебня и песка с солью. 

По результатам проверок все под-
рядные организации и аварийные 
службы признаны готовыми к работе 
в зимних условиях. Но зимний пери-
од – это серьезный экзамен. Уровень 
контроля и требовательности ко всем 
организациям, задействованным в 
обеспечении жизнедеятельности 
округа, будет достаточно высок. При 
необходимости мы будем применять 
штрафы и другие санкции. Комфорт 
нашим жителям должен быть обе-
спечен, невзирая на любые погодные 
условия.

 Записала
 Т.СИДОРОВА

Первые 
снегопады 

проверили нашу 
готовность к зиме

тить, что ГБУ «Автомобильные до-
роги» неплохо подготовилось к зиме.
Подобные предприятия существуют
во всех округах
столи-
цы, 
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ЭКОНОМИКА

В Зеленограде дан старт 
технологической линии 
разработки и производства 
изделий электроники и 
микросистемной техники. 

В связи с открытием нанотех-
нологического центра Зеленоград с 
визитом посетил руководитель ОАО 
«Роснано» А.Чубайс. На церемонии 
открытия присутствовали первый за-
меститель префекта А.Михальченков 
и заместитель префекта А.Новожилов. 
Перед официальной частью была ор-
ганизована экскурсия, в ходе которой 
сотрудники наноцентра продемон-
стрировали основные технологиче-
ские возможности стартующей линии 
кристального производства. 

В сопровождении А.Свинаренко, 
генерального директора Фонда ин-
фраструктурных и образовательных 
программ, высокий гость посетил 
площадку стартапов, где молодые со-
трудники продемонстрировали проек-
ты и рассказали о работающих прото-
типах изделий, в недалеком будущем 
планируемых к выходу на рынок. 

Некоторые разработки, например 
3D принтеры, в Европе стали уже 
достаточно популярными, у нас же 
эта идея пока только ищет своих по-
требителей. Еще одна из разработок 
компании, получившей свою жизнь 
в наноцентре, – робот-няня, который 
реагирует на настроение ребенка. 
Если чадо грустит, робот готов рас-
сказать ему сказку. 

Главное звено экскурсии – по-
сещение технологической линии 
производства микроэлектроники, 
где было продемонстрировано со-
временное высокотехнологичное 
оборудование, позволяющее выпу-
скать изделия высокого качества и 
степени надежности, причем как по 
заявленным характеристикам, так и 
по удобству работы с ними конечных 
потребителей.

Конечно, технические специали-
сты, составляющие костяк наноцен-
тра, – это люди, способные системно 

подойти к решению любой задачи. 
Но кто-то должен эту задачу поста-
вить. Так кто? 

По-разному отвечали на этот во-
прос участники торжественной це-
ремонии. Например, представители 
стартапов говорили, что для них 

заказчики – это инвесторы и стра-
тегические партнеры, для разработ-
чиков и технологов – предприятия-
заказчики. Многие считают, что это 
военные, космос, атомная энерге-
тика. Безусловно, изделия, даже если 
это электронная компонентная база, 
должны быть ориентированы на 
конечных потребителей.

На церемонии официаль-
ного старта технологической 
линии многофункционально-
го комплекса производства 
изделий электроники и 
микросистемной тех-
ники А.Чубайс вместе 
с А.Ковалевым (гене-
ральным директором 
ЗАО «ЗНТЦ») нажали на красную 
кнопку, которая, кстати, была изго-
товлена одним из стартапов ЗНТЦ.

В приветственной речи А.Чубайс 
отметил: самое отрадное – это нали-

чие результатов, которые были про-
демонстрированы в рамках экскур-
сионной программы по наноцентру.

В ответах на вопросы он подчер-
кнул, что основная задача центра – 
внедрение инноваций, предоставле-
ние молодым командам  возможно-

сти проверить реализуемость своих 
научных идей с помощью реально-
го технологического инструмента-
рия. Он пожелал, чтобы компании, 
рождающиеся сейчас в наноцентре, 
через некоторое время приходили в 
ОЭЗ. 

На вопрос о том, чем 
Зеленоград отличает-
ся, с его точки зре-
ния, от остальных наноцен-

тров, А.Чубайс ответил: 
главное в Зеле-

нограде – это 
микроэлектро-
ника. 

С этим во-
просом, быть 

или не быть микроэлектронике в 
Зеленограде будущего, мы и обра-
тились к некоторым высоким лицам, 
сопровождавшим почетного гостя в 
экскурсии. 

Ю.Чаплыгин (ректор МИЭТ), 
Я.Петрикович (президент группы 
компаний «ЭЛВИС»), А.Иванников 
(НИИ ВШЭ) в один голос заявили: 
«Однозначно быть. Иначе без этого и  
Зеленограду не быть. Есть надежда и 
есть перспектива».

В рамках деловой программы 
состоялось заседание «круглого 
стола» на тему «Промышленное 
партнерство и международное со-
трудничество» с участием пред-
ставителей ведущих предприятий 
радиоэлектронной промышленно-
сти, российских и международных 
экспертов. 

Вел заседание Ю.Чаплыгин. 
А.Ковалев сделал подробный до-
клад об исторических этапах раз-
вития наноцентра, А.Свинаренко 
рассказал о вкладе наноцентра в 
развитие инновационной инфра-

структуры. В ходе «кругло-
го стола» выступил ге-

неральный директор 
Maicom Quarz Gmbh 
Г.Маш (Hermann 

Marsch), который 
высоко 

оценил 
уровень 
развития 
нано-

центра и выразил желание в даль-
нейшем сотрудничестве.

В завершение заседания со-
стоялось подписание соглашений 
о сотрудничестве с ключевыми 
предприятиями, входящими в со-
став государственных корпора-
ций и холдингов, предприятиями-
заказчиками разработки и 
производства ЭКБ, международ-
ными исследовательскими инсти-
тутами.

 О.ЩЕГОЛЕВА

Начальника Управления ЖКХиБ префектуры 
С.Галустова за внимательное отношение и опе-
ративную реакцию на обращение жителей  по 
обустройству дворовой и близлежащей террито-
рий  корп. 469.

Инициативная группа 
жильцов корп. 469

Сертификаты – 
программистам
Участникам семинара  «Введение в 
разработку проектов для пользователей 
мобильных устройств» вручили 
сертификаты. 

Они обучались в Центре развития предпри-
нимательства по программе Института инфор-
мационных технологий  «АйТи».

Большинство ребят, заинтересовавшихся 
мастер-классом, – уже состоявшиеся програм-
мисты, у многих есть свои компании. Но были 
и новички, впервые обратившиеся к програм-
мированию и пришедшие попробовать вопло-
тить в жизнь свою идею мобильного решения. 

Семинар организован Префектурой ЗелАО. 
Многие участники отмечали высокую актуаль-
ность заявленной темы, было тем более прият-
но, что семинар проводился бесплатно. 

Анна Коробова, начальник отдела 
информационно-технологического развития 
префектуры, вручая дипломы прошедшим обу-
чение, пожелала им успехов в практическом 
внедрении полученных знаний и пригласила 
всех на очный тур конкурса разработчиков 
«Хакатон», который пройдет 30 ноября (суббо-
та) в здании префектуры, начало регистрации 
на мероприятие в 10.00. 

На Хакатоне могут быть представлены не 
только готовые мобильные приложения, но 
также новое представление схем автобусных 
маршрутов, презентации с идеями сервисов, 
инфографика на основе открытых данных. 
Главное для конкурса, чтобы эти идеи и при-
ложения были полезны для зеленоградцев.   

В ходе завершающего семинара на тему  
«Мобильный маркетинг» вниманию слуша-
телей были предложены различные способы 
продвижения разработанных проектов среди 
владельцев мобильных устройств. 

Такими средствами могли быть и видеоро-
лики, и продвижение в социальных сетях через 
донесение информации до популярных блогге-
ров,  чьи подписчики являются целевой аудито-
рией, на которую рассчитан проект. 

Тематика проектов, разрабатываемых 
участниками семинара, была весьма разноо-
бразна: от приложения  «Стоп-потоп», которое 
позволяет визуализировать связи в водопрово-
дных сетях, до  «Наука для всех», когда можно 
воспользоваться аудиолекциями по различным 
учебным предметам, сконцентрированным на 
одном портале. 

Участники семинара с готовностью откли-
кались на вопросы по разрабатываемым ими 
проектам. Так, Борис Демков, один из авторов 
проекта  «Наука для всех», старается реально 
решить проблему организованного хранения и 
прослушивания лекций в транспорте, в дороге, 
записанных с помощью мобильных устройств. 
Тематика таких небольших занятий (по 10-15 
минут) может охватывать, например, как астро-
номию, так и социологию, новые открытия в 
биологии.

Конечно, знания, получаемые нашими сту-
дентами и школьниками, сейчас совершенно 
недостаточны для того, чтобы полноценно вли-
ять на окружающий мир, менять его в лучшую 
сторону. Может быть, мобильные устройства 
станут той дорогой, по которой эти знания про-
ложат путь к сердцам и умам наших молодых 
соотечественников?

 А.ЧИСТЯКОВА
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ЛЮБИМЫЙ ГОРОД

ПАМЯТЬ

Русское имя Ивану 
Галстяну, председателю 
Армянской национально-
культурной ассоциации 
ЗелАО, дали родители-
армяне. Отец назвал 
сына в честь фронтового 
друга, который спас 
ему жизнь. К слову, 
и у братьев Ивана 
Амбарцумовича русские 
имена – Максим и 
Вячеслав.

И.Галстян поселился в Зе-
ленограде с семьей в 1993 г. В 
те годы в нашем городе было 
не так много его соотечествен-
ников. Иван Амбарцумович в 
Армении всегда находился в 
центре общественной жизни. 
Поселившись в Зеленограде, 
постоянно ездил в Москву, 
знакомился, общался, плани-
ровал совместные мероприя-
тия с представителями ар-
мянского народа – Арменом 
Джигарханяном, Евгением 
Петросяном, Сержем Джилавяном, художником 
Корюном Нагапетяном, Фридом Согомоняном, Но-
ратом Тер-Григорянцем, Генри Агаяном, Ерзасом 
Нерсесяном, Арташесом Арутюновым, Казаром 
Кюрегяном, Аркадием Манучаровым и мн. др. 

В 1998 г. И.Галстян при поддержке друзей ор-
ганизовал и зарегистрировал местную Армянскую 
национально-культурную ассоциацию. Ему по-
могали Норайр Мурадян, Размик Мадоян, Роман 
Арутюнов и др. Активисты вошли в совет Армян-
ской национально-культурной автономии (АНКА) 

Зеленограда под председа-
тельством Галстяна. Сейчас 
в АНКА около 500 чел. – 
успешные бизнесмены, стро-
ители, врачи, люди творче-
ских профессий.

Немало интересных и 
важных дел на счету общи-
ны. Во-первых, представите-
ли АНКА участвуют во всех 
памятных мероприятиях, 
которые проводятся в Зеле-
нограде – к примеру, в цере-
мониях возложения венков 
к памятникам защитникам 
Москвы. Не забывают и на-
циональные даты: 24 апре-
ля – день памяти жертв гено-
цида армян.

А еще в нашем городе 
прошел турнир по нардам, 
организованный АНКА. На 
соревнования собрались лю-
бители этой игры не только 
из Зеленограда, но и из сто-
лицы. За почетный кубок бо-
ролись и армяне, и русские, 
и грузины.

Встречаются активисты в помещениях, предо-
ставляемых земляками. На такие собрания при-
глашаются представители правоохранительных 
органов, миграционной службы, обсуждаются са-
мые острые вопросы. В частности, ситуация с ино-
странными гражданами, нелегально находящимися 
на территории России. С одной стороны, среди них 
действительно есть люди с криминальными наклон-
ностями. А с другой – из-за таких паршивых овец, 
которые встречаются среди граждан любой нацио-
нальности, добропорядочные и законопослушные 

иностранцы опасаются за жизнь и здоровье своих 
детей и близких. 

– Последнее время много говорят о национализ-
ме, экстремизме. Не пора ли вспомнить об интерна-
ционализме и патриотизме? – говорит Иван Амбар-
цумович. – Арташес Арутюнов, ветеран Великой 
Отечественной войны, похоронен на Аллее славы 
(на старом Зеленоградском кладбище). В этой земле 
похоронены защитники Москвы – солдаты всех на-
циональностей.

С особой теплотой И.Галстян говорит о со-
трудничестве с префектурой, с которой у общины 
сложились по-настоящему доброжелательные, пар-
тнерские отношения. Постоянно проходят рабочие 
встречи с заместителем префекта ЗелАО Евгением 
Вишняковым, обсуждаются вопросы взаимодей-
ствия и межэтнических отношений.

Основные задачи – объединение и поддержка со-
отечественников, помощь тем, кто оказался в беде. 
А последнее время приоритетное направление рабо-
ты АНКА – патриотическое воспитание молодежи.

Жизнь показывает: все, что связано с Арменией, 
интересует не только армян, но и русских, и ребят 
других национальностей. Ведется большая работа 
с целью открытия кружков по изучению армянско-
го языка, литературы, истории в детско-юношеских 
центрах Зеленограда. В ДЮЦ «Союз» уже действу-
ет объединение «Арарат», язык и литературу ребя-
там преподает Сусанна Тумасян, танцами они зани-
маются под руководством Елены Шамоян.

Молодые армяне не должны забывать своих кор-
ней, и в то же время обязаны знать язык, культуру и 
традиции России, жить по законам и правилам госу-
дарства, ставшего их второй Родиной. 

Наш разговор с Иваном Амбарцумовичем то и 
дело возвращался к главной теме – событиям в Мо-
скве, связанным с нелегалами. Председатель АНКА 
считает, что эта тема обоюдоострая. Конечно, ино-
странные граждане виноваты: живут в столице без 

регистрации, хулиганят, грабят, убивают. Но пред-
приниматели, нанимающие иностранную рабочую 
силу, бывает, не платят им за труд, не оформляют 
на работу, нещадно эксплуатируют. Отсутствие 
средств к существованию, безысходность часто тол-
кают людей на противоправные действия. 

К И.Галстяну, бывает, обращаются за помощью. 
Но чем он может помочь людям, у которых нет даже 
контракта? Тем не менее в АНКА есть юристы, они 
бесплатно могут провести экспертизу контракта, 
предлагаемого работодателем, а также дать совет в 
случае нарушения пунктов этого документа руко-
водством предприятия.  

– Даже если вы работаете у родственника, нуж-
но заключать контракт – письменный, законный, в 
котором прописаны все обязанности сторон, – со-
ветует Иван Амбарцумович. 

История отношений России и Армении насчиты-
вает столетия. У нас много общего, и в первую оче-
редь – христианство. «Мы едины» – так называется 
программа, реализуемая Союзом армян России во 
главе с Ара Аврамяном. В течение года проводится 
большая всероссийская акция – собираются заявки 
от предприятий и организаций разных отраслей (на-
циональность претендентов не имеет значения), за-
тем специальная комиссия определяет победителей 
в каждой номинации. 

4 ноября, в День единства и согласия, проводит-
ся большой праздник вручения премий в Кремлев-
ском дворце с участием представителей разных ре-
гионов России. Спонсируют программу армянские 
бизнесмены.

В этом году акция прошла в девятый раз. В 
2014-м – юбилейном году – И.Галстян планирует 
привлечь к участию в программе зеленоградцев.

– Я живу здесь и хочу, чтобы победителями 
стали наши профессионалы, – сказал на прощание 
Иван Амбарцумович.

Иваны, помнящие родство, 
или Дружба, проверенная временем

Знаете, как проводили свободное 
время старшеклассники в 
небольшом городке Котлас 
Архангельской области в 30-х годах 
прошлого столетия? 

Подвиги были впереди
Конечно,  гоняли футбольный мяч. 

Ловили рыбу на Северной Двине. Лю-
бовались на пристани приходящими 
баржами и пароходами. Огорчались, что 
нет в городе парашютной вышки, с кото-
рой можно было сигануть вниз, чувствуя 
себя воином-десантником. 

Не пропускали ни одного фильма в 
клубе. Особенно военной, исторической 
тематики. «Чапаева»  видели раз десять! 
А когда смотрели финальную сцену «Мы 
из Кронштадта»,  в которой белогвардей-
цы сбрасывают связанных матросов-
большевиков в море с обрыва, на глазах 
у многих заблестели слезы. Вышли из 
клуба молча. А Олег Попов с сожалени-
ем произнес: «Эх, ребята, жаль, что мы 
так поздно родились и никаких подвигов 
уже не сможем совершить».

Но он ошибся: впереди была Великая 
Отечественная война…

Сначала – 
пехотное училище
Осенью 1941 года Олег был 

9-классником. Школьники вместе со 
взрослыми внимательно следили за 
фронтовыми сводками. Немцы уже стоя-
ли под Москвой. В школе был развернут 
эвакогоспиталь. Ребята помогали сани-
тарам ухаживать за ранеными бойцами: 
перед глазами постоянно мелькали окро-
вавленные бинты, стоны солдат, усталые 
лица хирургов.

Олег с двумя одноклассниками по-
шел в военкомат. Неужели нельзя им, 16-
летним здоровым ребятам, стать добро-
вольцами и на фронте бить фашистскую 
сволочь? Вон в гражданскую наши свер-
стники уже  защищали советскую власть! 

Этот довод был убедительным. Но 
ребят сначала зачислили в Велико-
Устюгское пехотное училище. Почти 
год они осваивали нехитрые воинские 
премудрости: строевые занятия, изучали 
оружие,  преодолевали препятствия, пол-
зали по-пластунски, бросались в штыко-
вые атаки на чучела ненавистных врагов, 
посылали пули в мишени.

В сентябре 1942 года училище было 
окончено. В звании лейтенанта О.Попов 
был направлен командиром стрелкового 
взвода в пехотный полк, который гото-
вился к отправке в действующую армию. 
На какой фронт конкретно – командова-
ние хранило молчание. Вскоре застучали 
колеса поезда. В октябре 1942 года полк 
прибыл в Сталинград. Олегу только что 
исполнилось 17 лет.

Из воспоминаний 
Олега Алексеевича
– Наш полк сразу принял участие в 

боевых действиях. Фашисты непрерывно 
бомбили Волгу, чтобы не допустить пере-
правы наших подкреплений. Поверхность 
великой реки  была объята пожаром: это 
плыла и горела разлившаяся нефть. 

Днем и ночью над Сталинградом не 
смолкал гул сражения. Город бомбили с 
воздуха. Танки и отборные части вермах-
та непрерывно штурмовали наши пози-
ции. Наш стрелковый полк – это пехота. 
А пехота всегда в самом пекле боя. Она 
принимает на себя первые атаки врага, 

танковые наступления, артобстрелы, 
бомбежку с воздуха. 

Я до сих пор помню, как мы зарыва-
лись в холодную сталинградскую землю, 
как бежали в атаку на одном дыхании и 
не думали, что в любую секунду каждого 
может настичь вражеская пуля или оско-
лок снаряда. Мы думали не о смерти, а о 
жизни, о победе…

Вы что, хотите из него 
калеку сделать?
Не зря пехоту называют царицей по-

лей. Но стрелковый полк нес большие по-
тери. Бои были настолько кровопролит-
ные, что за день боя во взводе Попова в 
строю осталась лишь половина бойцов. 

В середине ноября полк был выведен 
с переднего края на пополнение солдата-
ми и вооружением. Через неделю – вновь 
направлен в передовые части, которые 
вели бои севернее Сталинграда. 

19 ноября, после получения приказа о 
большом наступлении на позиции врага, 
ранним утром под гром артиллерийской 
канонады и гул танков полк перешел 
в наступление. Через несколько часов 
передний край обороны войск вермахта 
был прорван. Вскоре окружена фашист-
ская группировка войск – в знаменитый 
сталинградский «котел» попало около 
350 тысяч солдат и офицеров врага…

В боях под Сталинградом О.Попов 
был дважды ранен. Первый раз – в ногу. 
Началась гангрена. Хирурги в госпитале 
объявили приговор: нужна срочная ампу-
тация. Но вмешалась начальник госпита-
ля: « Вы что, с ума сошли? Лейтенанту 
всего 17 лет – вся жизнь впереди, а вы 
из него хотите калеку сделать?! Срочно 
принимайте самые экстренные меры!». 
Нога была сохранена. 

А уже в мае 1943 года при форсиро-
вании реки Северный Донец Олег был 
вновь тяжело ранен. Только в другую, 
здоровую ногу. Почти полгода находился 
на излечении в госпитале в Березняках 
Пермской области. 

В конце 1943-го отправился на фронт 
участвовать в освобождении Белоруссии. 
Дошел до Варшавы. Во время одного из 
наступлений полк пробирался через бо-
лота. В схватке с фашистами получил 
Олег автоматную очередь в область жи-
вота, потерял сознание. Очнулся в госпи-
тале: бойцы его взвода во время боя вы-
тащили командира на плащ-палатке…

Вся жизнь 
отдана Отечеству
Олег Алексеевич Попов – кадровый 

военный. До 1980 года служил в Воору-
женных силах СССР. В отставку вышел в 
звании полковника, имея степень  канди-
дата технических наук. 

В 1957 г. окончил с золотой медалью 
Военную академию тыла и транспорта. 
1958-69 гг.– начальник лаборатории 28-
го полигона ГРАУ, испытатель противо-
ракетных комплексов ПТУРС.

1970-76 гг. был замначальника воен-
ной кафедры МИЭТ. 1977-80 гг. – глав-
ный советник в Национальной военной 
академии Демократической Республики 
Алжир. После выхода в отставку рабо-
тал ст. научным сотрудником МИЭТ, 
директором МП «Блок», председателем 
совета директоров крупной коммерче-
ской фирмы. 

Мужественный офицер, безупречный 
и талантливый руководитель, Олег Алек-
сеевич принимал активное участие в 
военно-патриотическом воспитании мо-
лодежи, выступая в школах, институтах. 
Конечно, на таких мероприятиях мундир 
полковника украшали награды: три бое-
вых ордена и двадцать медалей, три из 
которых – боевые.

Однажды на телевидении ведущий 
спросил его: какая же награда  для вас 
самая  ценная? Ветеран ответил, не за-
думываясь: «Медаль «За оборону Ста-
линграда»…

Увы, жизнь 
не бесконечна 
Олег Алексеевич Попов покинул зем-

ную жизнь совсем недавно – 20 октября 
2013 года. Конечно, печально, что вете-
раны Великой Отечественной войны, ис-
тинные защитники Родины, победители 
фашизма неумолимо уходят в мир иной. 
И каждый уносит  в себе некую тайну, 
о которой никто уже никогда не узна-
ет. Об этом очень емко сказал наш поэт 
Е.Евтушенко:

И если умирает человек –
С ним умирает первый его снег,
И первый поцелуй, и первый бой,
Все это забирает он с собой…

 Подготовил В.ДАЛЬНИЙ

Самая дорогая медаль

 С.ВАВАЕВА, фото автора

Благословенна в веках дружба России 
и Армении. В центре Москвы 
установлен этот памятник в честь
 850-летия столицы. Памятник 
олицетворяет Армению и Россию.

И.Галстян
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ГБУ «ЦФКиС ЗелАО» cообщает, что 1 
декабря т.г. состоится спортивный празд-
ник «День спортивных игр», посвященный 
Международному дню инвалида. 

Начало регистрации участников в 11.00. 
Открытие в 11.30. Начало соревнований в 
11.45. 

Место проведения: Зеленоград, ФОК 
«Малино» (корп. 860).

Соревнования пройдут по следующим 
видам спорта: дартс, настольный теннис, 
бросок в кольцо, гиревой спорт, шахматы, 
шашки, бадминтон.

Ответственный за проведения – Мила 
Евгеньевна Краснова: 8-909-621-4383; 
krasnova_zelsport@mail.ru. 

АФИША

ФУТБОЛ

ЦКД «Зеленоград»
Центральная пл., д. 1,
тел. 499-734-3171

30 ноября, 12.00. СпектакльМосковского Теа-
тра на Перовской. Музыкальная сказка для детей 
«Муха-цокотуха». (3+)

18.00. Концерт татарской песни «Одна встреча – 
это целая жизнь». (6+)

1 декабря, 19.00. Творческий вечер В.Бутусова 
«Бибигония». (16+)

4 декабря, 18.00. Праздничный ретро-вечер, 
посвященный 72-й годовщине битвы под Мо-
сквой.

19.00. 1/4 финала Зеленоградской лиги КВН. 
(12+)

7 декабря, 17.00. Спектакль Театра на Таганке 
«Двенадцатая ночь». (12+)

8 декабря, 12.00. Театр музыки и драмы 
С.Намина. Мюзикл для детей «Снежная короле-
ва». (3+)

18.00. Театр музыки и драмы С.Намина. Мю-
зикл «Битломания». (12+)

13 декабря, 19.00. Концерт хора Московского 
Сретенского монастыря. (12+)

14 декабря, 17.00. Шоу-спектакль «Однажды 
в карнавальную ночь…».(16+)

«Ведогонь-театр»
Ул. Юности, д. 6, тел. 499-740-9350

29 ноября, 19.00. М.Горький «На дне».
30 ноября, 19.00. П.Бомарше «Севильский 

цырюльник».
1 декабря, 11.00 и 13.00. А.Горбунов по мо-

тивам «Книги джунглей» Р.Киплинга «Рикки-
Тикки-Тави».

4 декабря, 16.00. П.Курочкин «Бородинское 
сражение глазами Льва Толстого и его героев».

5 декабря, 19.00 А.Островский «Беспридан-
ница».

6 декабря, 19.00. А.Островский «Таланты и 
поклонники».

7 декабря, 19.00. А.Червинский «Счастье 
мое».

8 декабря, 11.00 и 13.00. С.Аксаков «Алень-
кий цветочек».

10 декабря, 11.00. С.Аксаков «Аленький цвето-
чек».

СТАДИОН ПРИГЛАШАЕТ

«В жизни не бывает 
случайностей» – эта фраза 
пришла мне в голову, когда я 
после окончания спектакля 
«Поэзия безмолвия» вышла из 
«Ведогонь-театра» на улицу 
моего города, который очень 
люблю. Здесь я родилась, 
выросла и хочу жить, быть 
счастливой.

В этот вечер на сцене «Ведого-
ня» было представлено творчество 
поэтов почти забытых. Их книги не 
издавались большими тиражами, 
имена не мелькали в афишах. «Их 
хочется вырвать из небытия», – 
говорилось в анонсе вечера.

Спектакль «Поэзия безмол-
вия», в котором прозвучали про-
изведения поэтов 60-90-х гг. XX 
века, когда они были изгоями и 
известными лишь очень узкому 
кругу, оставил неизгладимое впе-

чатление, всколыхнул душу, заста-
вил задуматься.

В течение вечера звучали сти-
хи Александра Еременко, Алексея 
Парщикова, Дмитрия Пригова, 

Нины Искренко, Анри Волохон-
ского, Игоря Губермана, Алексан-
дра Сопровского, Елены Кацюба, 
Олега Григорьева и др. 

Эти малоизвестные и забытые 
строки обрели второе рождение в 
исполнении актеров Павла Куроч-
кина, Елены Шкурпело, Натальи 
Тимониной, Вячеслава Семеина, 
Ильи Роговина, Марины Бутовой, 
Алексея Ермакова, Павла Грудцо-
ва, Александра Казакова, Татьяны 
Мазур, Зои Даниловской, Лилии 
Шайхитдиновой, Антона Васи-
льева, Федора Липатова, Сергея 

Никитина, Ильи Ханбудагова, 
Михаила Калашникова, Натальи 
Третьяк. 

Режиссер Максим Мышанский 
назвал этот спектакль «Железо. 

Поэзия безмолвия», отсылая к 
определению «Железный век рус-
ской поэзии».

К премьере спектакля была 
приурочена выставка работ ху-
дожника-нонконформиста Юрия 
Васильева, участника многих 
отечественных и зарубежных вы-
ставок, иллюстратора более 150 
книг. Его произведения хранятся в 
музеях и частных коллекциях.

Очень интересно мнение зри-
телей, пришедших на этот вечер, 
когда поэзия в наш прагматичный 
век, мягко говоря, не в почете.

Сергей, 24 года:
– Я попал сюда почти случайно. 

Поссорился с девушкой и по до-
роге домой забрел в «Ведогонь». 
Ничего подобного за последнее 

время не слышал и не видел. Заду-
мался. Наверное, мы живем как-
то не так. Больше ничего не могу 
сказать, вернее, не хочу.

Вера Васильевна, 68 лет, вос-
хищенно цитировала строки сти-
хотворений, услышанные ею на 
сцене:

– Мы живем в такое время, 
когда поэзия для молодых – анах-
ронизм. Время не стоит на месте, 
все течет, все изменяется. Но есть 
вещи, которые во все времена не 
имеют срока давности. И важно 
помнить, что все мы живем, пока 
живет Земля.

«Я буду жить, пока живет земля»

 М.РОМАШОВА
БАЛЕТ

В ноябре исполнилось 30 лет 
балетной студии «Грация» под 
руководством Г.Епанчинцевой 
(ЦКД «Зеленоград»). На 
сцене дворца в юбилейном 
концерте блистали наши юные 
зеленоградские артистки 
балета, чьи выступления 
покоряют зрителей Москвы, 
Болгарии, Черногории, Испании 
и приносят им заслуженные 
победы на конкурсах.

– «Грация» – это прикосновение к 
чуду, – под аплодисменты зала открыл 
концерт худрук ЦКД В.Коченов. – 30 
лет Галина Федоровна Епанчинцева, 
влюбленная в балет и детей, руководит 
таким большим  творческим и успеш-
ным коллективом. Она дарит своим  
юным артистам счастье представлять 
на сцене шедевры мировой балетной 
классики, и мы все благодарны ей за 
это. 

Директор ЦКД «Зеленоград» Ми-
хаил Латков выделил студии «Грация» 
деньги на костюмы, и лучшего подар-
ка для этой милой красивой женщины 
не придумать, ведь о доме она не дума-
ет, ее дом – Дворец! 

Слова любви и восхищения звуча-
ли еще не раз на протяжении концерта. 
Друзья из других творческих коллек-
тивов пришли поздравить коллегу и 

подругу, приготовив выступления сво-
их учеников в подарок: школа искусств 
им. Дягилева, ансамбль народного тан-
ца «Сапфир» О.Климашовой, школа 
бального танца «Весна» Т.Шокиной и 
В.Левченко, студия-тезка «Грация» из 
Можайска С.Савиной. 

В этот вечер состоялись премьеры 
концертных номеров: «Размышление» 
Массне в исполнении К.Светозаровой, 
«Танец золотых рыбок» из балета 
«Конек-Горбунок» (У.Чуканова и 
В.Нестерова), «В стиле джаз» (сред-
няя группа). 

Л.Тимофеева (Петух), Е.Кузнецова 
(Коза) и А.Будкина (Волк) в сказке 
Рыбникова «Волк и семеро козлят» 
удивили зрителей необычной трак-
товкой известной сказки. Коза явилась 
гламурной красоткой с модной стриж-
кой – Епанчинцева выбрала именно 
такой образ, в отличие от традиционно 
народного, деревенского. Забавной и 
изящной получилась сценка обучения 
Петухом Волка. А закончилось все 
танцем козлят и волчат!

Кульминацией концерта стали вы-
ступления старшей группы в компо-
зиции «Кармен» Бизе-Щедрина (со-
листки – все!), а также в «Испанских 
веерах» Рубинштейна, фрагменте из 
балета «Сильвия» Делиба (солист-
ка К.Светозарова), «Танце подруг» 
из балета «Жизель» Адана, вариа-
циях из балета «Эсмеральда» Пуни 
(Н.Мягченкова) и в отрывке из «Бая-
дерки» Минкуса (Ю.Николаевцева).

Когда на сцене узнаешь в испол-
нении наших юных артисток знаме-
нитую  позу Плисецкой – на полную 
ступню, когда они повторяют один в 
один ее жесты, поворот ноги «на пя-
точке», испытываешь те же чувства, 
что когда-то на выступлении самой 
Майи! В том, наверное, и заключается 
волшебная сила искусства, что незави-
симо от мастерства и профессионализ-
ма существует еще какая-то неведомая 
магия сцены, обладать которой могут 
только влюбленные…

Аплодисменты, восхищение, цве-
ты стали наградой нашим юным ба-
леринам и их бессменному педагогу 
и хореографу Галине Епанчинцевой. 
Впереди – новые конкурсы и премье-
ры, новые встречи с зеленоградцами 
на сцене ЦКД «Зеленоград». Балет – 
навсегда!

С.СЕРОВА, фото автора

Я – Кармен!

В ФОК «Радуга» прошел 23-й 
традиционный турнир по мини-футболу 
среди юных футболистов 2004 г.р. на 
Кубок мсмк Михаила Еремина, в котором 
приняли участие команды ЦСКА, 
«Динамо», «Строгино», «Тимирязевец» и 
две команды ДЮСШ №112 «Спутник» 
(дир. Н.Кулин). Участники соревнований 
были разбиты на две группы.

 Наша первая команда «Спутник-04» (тр. 
А.Комаров) выступала в группе «А» и уверенно 
переиграла своих соперников. В 1-м туре победи-
ли футболистов «Строгино» – 2:1, затем уверенно 
переиграли московских динамовцев со счетом 7:4 
и шагнули в полуфинал с 1-го места. Армейцы в 
группе «Б» также уверенно переиграли соперников 
и заняли 1-е место, показав превосходную разницу 
забитых и пропущенных мячей +10 (11-1). У нашей 
команды + 4 (9-5).

Перед финалом бросилось в глаза то, что коман-
ды разминались по-разному. Армейцы проводили 
полную разминку, а хозяева остановились только на 
ударах по воротам. Что в итоге, наверное, и предо-
пределило победу «Спутника-04». 

Первыми счет в финале открыли со штрафного 
удара зеленоградцы, но затем инициативу перехва-
тили гости, которым удалось во втором тайме срав-
нять счет – 1:1. Как ни старались юные футболисты 
увеличить счет каждый в свою пользу в основное 
время, но из этого ничего не вышло. 

Пенальти, испытание для мальчиков, тренеров 
и родителей. В нашей команде тренер А.Комаров 

доверил пробить пенальти Александру Гаврилову, 
Артему Попову и Георгию Саркисову, а место в во-
ротах – Федору Аверьеву, и мальчишки победили со 
счетом 3:1.

Победителем турнира стала футбольная команда 
Зеленоград «Спутник» под руководством тренера 

А.Комаров, на 2-м месте ДЮСШ ПФК ЦСКА (тр. 
А.Плахетко), 3-е – у команды «Футбольной акаде-
мии «Динамо» имени Л.Яшина» (тр. О.Малюков). 
Также почетными грамотами была награждена ко-

манда «Тимирязевец» (тр. А.Мачнев).
На церемонии закрытия турнира 

кубки, медали и почетные грамоты 
участникам вручали префект Зеле-
нограда А.Смирнов, зампрефекта 
А.Новожилов, мама М.Еремина Ва-
лентина Михайловна, брат Игорь 
Еремин, начальник УФКС Е.Петров, 
директор Центра ФКС  ЗелАО  
А.Сысоев, директор футбольной шко-
лы ЦСКА О.Малюков и первый тре-
нер М.Еремина В.Клочков, заслужен-
ный тренер России.

По итогам турнира были определе-
ны и награждены памятными призами 
и дипломами лучшие игроки:

- лучший вратарь – Алексей Ширнин («Тимиря-
зевец», Москва);

- лучший бом-
бардир – Артем 
Попов («Спутник-
04»);

- лучший защит-
ник – Андрей Ми-
ронов («Спутник-
04»);

- лучший напа-
дающий – Виктор 
Меньшов («Дина-
мо»);

- лучший игрок – Давид Семенчук («ЦСКА»).
Подводя итоги в беседе с нашим корреспонден-

том, директор ДЮСШ №112 «Спутник» Н.Кулин 
напомнил, что на турнире начинали свой спортив-
ный путь и признавались лучшими игроками Игорь 
Акинфеев, Артем Дзюба… В 2005 г. специальным 
призом газеты «41» на таком же турнире награжден 
Роман Салимов, который в настоящее время высту-
пает в премьер-лиге российского футбола за красно-
дарскую «Кубань». А начинал он свой футбольный 
путь у Андрея Анатольевича Комарова, команда ко-
торого сегодня выиграла Кубок. Хочу заметить, что 
это четвертая победа нашей команды за всю исто-
рию проведения турнира, а больше всех в нем по-
беждали армейцы (9 раз). 

 А.ВАСИЛЬЕВ, фото Э.ЕВСЕЕВА

Кубок Еремина 
остался в Зеленограде
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Поздравляем 
с новорожденным!
В семье священника Никольского храма 
Михаила Ильина и его матушки Марии, 
директора нашей Воскресной школы, 2 ноября 
произошло счастливое событие – родился 
шестой ребенок – мальчик Георгий.

Духовенство, прихожане и сотрудники храма 
с искренней радостью поздравили родителей с 
рождением сына и подарили коляску. Пусть будет 
малыш здоровым и счастливым, возрастая в любви 
Божией, радуя своих родных и близких! Пусть ста-
нет он верным чадом Церкви Христовой!

Новые издания
«Житие  святителя Николая Чудотворца» и 
«Житие блаженной Ксении Петербургской» 
в пересказе для детей приготовил для нас 
А.Ткаченко. А иллюстрации – удивительный 
художник Е.Подколзин.  Обе книжки вышли в 
издательстве «Никея».

Вместе с автором текста 
и самим Николаем Чудотвор-
цем мы отправляемся в путе-
шествие из Патара прямо на 
Средиземное море, в столицу 
Ликии – Миру. Святитель 
Николай — один из самых 
любимых народом святых и 
не только в России! Как нуж-
но было жить, чтобы спустя 
16 веков люди помнили и почитали тебя?  Что же 
такого он делал особенного? Читайте и узнаете о 
необыкновенной жизни святителя Николая. 

«Ксеньюшка!» – так ласко-
во называют в народе блажен-
ную Ксению Петербургскую. 
Божья угодница, она зимой и 
летом ходила в ветхой одежде 
и проводила ночи на молитве 
в поле. Молодая женщина, 
ставшая юродивой Христа 
ради, являет нам своим жи-
тием великолепный пример 

жертвования собой ради Бога, а значит, и ради 
людей. Скольких она выручила, спасла, вымоли-
ла, скольким помогает и по сей день! 

Обладавшая даром прозорливости, Ксения 
никогда и ничего не говорила зря. Зная наперед 
о будущих событиях,  она предупреждала людей, 
определяя зачастую этим их дальнейшую судьбу. 
Ей верили безоговорочно. 

Святая блаженная мати Ксения, моли Бога о 
нас! 

Вечная память!
7 ноября скончалась Евдокия Михайловна 
Атрощенкова – одна из старейших прихожанок 
Никольского храма.

Она родилась в 1921 году. В грозные годы Вели-
кой Отечественной войны была медсестрой на Бело-
русском фронте, спасала раненых бойцов и коман-
диров. Последующая ее жизнь, как и жизнь всего 
военного поколения, была очень нелегкой. Помогала 
и спасала Евдокию вера в Бога. 

С конца 80-х годов она деятельно участвовала 
в возрождении Никольской церкви и становлении 
приходской жизни. Довелось ей быть и псаломщи-
цей, и певчей, и регентом хора. Последние годы Ев-
докия Михайловна тяжело болела, но не сдавалась и 
о храме не забывала. Как и мы не забудем ее… 
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Почти полный 
зал ЦКД 
«Зеленоград» 
собрался на 
встречу с 
клириком храма 
святителя 
Николая 

Мирликийского 
иереем Сергием 

Фейзулиным, 
которая 
состоялась 
19 ноября 

этого 
года.

Это была первая основополагающая встреча 
из цикла бесед «О вере православной». Вначале 
о.Сергий поделился своими размышлениями о том, 
что есть Церковь в современном мире, о месте че-
ловека в церкви. Он отметил, как важна и сопри-
сносущность каждого, и соборность православной 

церкви, как нелегко сегодня многим, особенно моло-
дым, жить действительно церковной жизнью, быть 
при Церкви. 

Многие люди страдают депрессиями, уклоняются 
от церковных правил, поддаются на искушения со-
временного мира. Зачастую этому способствует про-
паганда имитации другой жизни, и люди, обманутые 
миражами призрачного счастья, теряют реальные 
ориентиры. И только Господь-сердцевед, знает при-
звание каждого. И бесконечно любит всех. 

Верим ли мы в Бога так, как Он доверяет нам, 
ведь Благодать дается каждому, но не каждый ее 

может принять. Как же спасаться в этом как прекрас-
ном, так и непростом современном мире? Любить и 
молиться. Хотя это не всегда легко и просто. Ведь 
Любовь – это и всепрощение, и подвиг, и трагизм, 
когда вину всех берешь на себя. Но если нет Духа 
Любви, а есть лишь одна оболочка, то и молитва не 
идет, и жить становится все трудней и трудней. 

Еще один трагичный момент нашей действи-
тельности озвучил отец Сергий в своей беседе – это 

разобщенность семей. «Сейчас «модно» умирать в 
хосписе», – с горечью констатировал он. Никто из 
родных не хочет ухаживать за тяжелобольными, 
пусть уж кто-то присмотрит за ними в хосписах. Раз-
общенность близких людей – что может быть страш-
нее…

Но все-таки в России несколько иной менталитет, 
иные понятия о любви и верности. Россия призвана 
Богом! Жизнь человека – это служение Богу. Вера за-
ложена в каждом человеке, надо только уметь узреть 
ее душой и сердцем, радоваться и благодарить за 
все. А признаком живой веры как раз и является Ра-
дость. 

Беседа была наполнена любовью и мудростью 
батюшки, который смиренно и терпеливо пытался 
услышать каждого, ответить всем на трудные вопро-
сы, с которыми люди обратились к нему. А вопросы 
задавались очень разные, и было понятно, что мно-
гие очень далеки от церкви и, может, впервые увиде-
ли настоящего живого священника. Да еще какого! 

Отец Сергий – человек высокого ума, образо-
вания и интереснейшая личность. Я исписала пол-
блокнота, стараясь зафиксировать названия книг, на 
которые он ссылался, чтобы потом найти и прочесть 
их по возможности. Трудно сразу уложить все со-
держание беседы в голове, но, надеюсь, мои записи-
наброски помогут в этом. Надо успеть до вторника. 
Так как там уже новая встреча и новые темы, новые 
горизонты познания. 

 В.ДЕГТЯРЕВА

Душевная 
встреча

 Все когда-то бываeт в 
пeрвый раз... Вот и нам 
довeлось впeрвыe участвовать 
в литeратурном конкурсe. 
А мы – это литературное 
объeдинeниe «Буквица» при 
xрамe святитeля Николая 
Мирликийкого. 

Понятно, что было волнeниe и 
нeмалоe – пeрвый раз выступать 
на большой сцeнe! Я, напримeр, 
каждый раз волнуюсь за своиx 
воспитанников. Вeдь это нe про-
сто выступлeниe, это откровeниe, 
огромная отвeтствeнность, рeши-
мость и трeпeт. Потому что юныe 
авторы дeлятся своим сокровeнным, 
потаенным, выстраданным! Как 
важно донeсти до слушатeлей 
свои мысли и чувства, облеченныe 
в поэтичeский строй, в строфы и 
рифмы. 

Я всeгда убeждаю своиx дeтeй, 
что мы участвуeм в конкурсаx нe 
для того, чтобы занимать призовыe 
мeста, а в основном для того, что-
бы заявить о сeбe, показать свое 
творчeство, дать о сeбe знать взрос-
лым друзьям-поэтам. Вeдь главноe 

в жизни, особeнно в творческой, – 
это общeниe, радость встрeчи с 
друзьями! 

Владимир Лактионов, после 
выступлeния моиx «птeнцов» 
сказал: «А твои ничего! Есть 
пeрспeктива». А какоe счастьe бы-

ло получить от Тамары Улаxович 
новый сборник стиxов с добрым и 
восторжeнным автографом.

Литературно-музыкальный 
конкурс «Вдохновение» проxодил 
в 14-й раз. И за все 14 лет я про-
пустила, навeрноe, только 1 год. И 
ни разу нe уxодили мы бeз высокой 
оцeнки уважаемого жюри. 

Вот и в этот раз из трех 
участников двоe стали призе-
рами. И ни много ни мало – 1-e 
мeсто в «дeтской» номинации и 
поощритeльный приз! Поздравляю 
от всeй души Надюшу Дичину, 
Настeньку Казакову и Мариночку 
Галицкую, их родителей с новым 
рубeжом, с творчeским подвигом! 

 В.АЛЕКСЕЕВА, 
заведующая библиотекой 

Никольской церкви.

31 октября 2013 г. при прокладке 
траншеи рядом со строящимся 
храмом святого благоверного 
великого князя Александра Невского 
был обнаружен артиллерийский 
снаряд.

«Снаряд длиной 60 см был под-
нят в ковше экскаватора вместе с 
грунтом с глубины около 2 метров», – 
рассказал Валерий Силюк, прораб под-
рядной организации НП «МЖК «Зе-
леноград». – Произошло это в ходе 
прокладки к храму трассы системы 
канализации. Заметив опасную наход-
ку, строители немедленно останови-
ли работы, вывели людей из опасной 
зоны и вызвали сотрудников МЧС.
    Я был там через 20 минут. К этому 
времени на место обнаружения снаряда 
уже прибыли спасатели, наряды «ско-
рой помощи» и полиции, было выстав-
лено оцепление, перекрыто движение 
по ближайшим улицам. Оперативно 
прибыл на место заместитель префекта 
по строительству Олег Панин.

Вызванная бригада саперов уста-
новила, что это снаряд калибра 152 мм 

времен Великой Отечественной войны 
в боевом состоянии. Специалисты-
взрывотехники, предприняв все меры 
предосторожности, вывезли его для 
дальнейшего обезвреживания. Грунт на 
прилегающей к месту находки террито-

рии был обследован саперами. Только 
после этого они дали разрешение на про-
должение работ».

Большой удачей назвали специали-
сты то, что снаряд лежал в толще мате-
рикового грунта и попал в ковш экска-
ватора вместе с ним. С 1941 года, когда 
в этих местах шли ожесточенные бои, 
с того времени снаряд пролежал в зем-
ле 72 года и не причинил людям вреда, 
хотя неоднократно в нескольких метрах 
от него велись работы: совсем рядом 
расположен проезд к пожарной части 
и строящемуся храму св. Александра 
Невского, оживленные улицы Новокрю-
ковская и Александровка, автомойка, 
мачта городского освещения.

Уже в начале строительства храма 
война напоминала о себе: при рытье кот-
лована была обнаружена пустая гильза 
от артиллерийского снаряда. 

Место это особенное, ведь именно 
отсюда в 1941 году началось контр-
наступление, ставшее переломным 
моментом в ходе войны и предопреде-
лившее победу над фашизмом.  И про-
изошло это в день празднования памяти 

святого благоверного князя 
Александра Невского, за-
щитника земли Российской 
и покровителя русского во-
инства.

Благодарим Господа за 
скорое и успешное избав-
ление от опасности и про-
сим Его сохранить землю 
нашу и град сей предста-

тельством Пресвятой Богородицы и свя-
того князя Александра Невского.

Пресвятая Богородице, спаси нас! 
Святой благоверный великий княже 
Александре, моли Бога о нас!

 Е.СМИРНОВА
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Мы первые! Опасная находка
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